

EL BALEAR

DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco 7, cutresuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año I.

Palma Sábado 2 de Setiembre de 1882.

Núm. 196

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2'45 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon, 10 1/2 Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma á Manacor 3'15 (m.) 8'10 m. y 2'15 t.—De Palma á la Puebla 3'15 (m.), 8'10 m. 2'45 y 4'15 (m.), t.—De Manacor á Palma y La Puebla 3'15 (m.), 8 m. y 1'45 t.—De La Puebla á Palma 4 (m.), 8'25 m. y 3'30 t.—De La Puebla á Manacor 4 (m.), 8'25 m. y 3'15 t.—Tren periódico los dias de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 t.

LOS PICOS DE EUROPA.

Alturas de Andara 17 agosto de 1882.

A las cuatro y media de la madrugada cantaban hoy ya las mozas de Bejes, ante el Caseton de las minas, este picaro cantar:

«Para dir el rey á caza
la mañana está «rucida»,
para dir á los rebezos
tienen ustedes mal dia.»

Al oír tan mala nueva, y pues estaba vestido, abrí la ventana de la habitacion, creyendo que habia oído soñando; y efectivamente vi... que no veia, por causa de la espesa y húmeda niebla que envolvía todo cuanto constituye el puerto de Andara, y cuando, media hora despues, desperté á los Sres. Arce, Santoyo y Cedrún, que dormían en la misma habitacion que yo, en vez de saludarles diciendo: «señores, muy buenos dias,» malhumorado por el contratiempo de la niebla, les arrojé sin consideracion este cohete á la congreve: «¡Mal dia, señores! ¡hay una niebla muy densa!»

A pesar de todo, el rey, siempre animoso dispuso la subida al Pico del Sarmetar, ya descrito en una de mis precedentes cartas, y lo dispuso creyendo que, como opinaban algunos monteros muy prácticos en el pais, era probable que las nubes no llegarán ni con mucho á la escabrosa elevacion en que estaba dispuesto el cazadero. Terminado, pues, el desayuno, S. M. montó á caballo á las ocho y cuarto y, haciendo lo mismo su acompañamiento, se comenzó la subida á la alta peña.

Viste el rey elegantísimo colete de piel de cabra color canela, y monta un alazán hermoso. Tras el egregio cazador seguía larga fila de jinetes por la pendiente senda arriba, y á las nueve estaba ya S. M. en el cazadero que se le habia dispuesto, ocupando de dos en dos ó de tres en tres los señores de la comitiva los puestos más convenientes en las diversas escabrosidades de la cumbre. Pero la densidad de las nubes era allí mayor que abajo y, no viéndose nada en aquel sitio, decidió S. M. regresar al Caseton de las minas.

En toda la demarcacion minera habia entonces un cielo limpio de nubes, y brillaba sin obstáculos la luz del sol, notando lo mismo por la parte de Occidente; viendo lo cual, y apenas el almuerzo terminado, S. M. resolvió subir al Pico de Hierro, ya tambien descrito por mí dias pasados, y al cual llegamos á las tres menos cuarto. Bellísimo cuadro se ofreció á los ojos de S. M. durante aquella ascension. Seguimosle 17 jinetes, con la escopeta terciada á la espalda y uno tras otro, por no exponernos de otro modo á que resbalase algun caballo y rodase por los precipicios con quien le montara; y cuando el séquito del rey formaba ondulante hilera por los pendientes zig-zags de aquel camino, veíanse ir delante, á pié y por diversas cumbres y cañadas, los ojeadores, tambien con armas, de manera que parecían guerrillas de guías del pais delante de un cuerpo de ejército al ir á dar una batalla, segun acertadísima y exacta comparacion hecha por S. M.

Si ya no hubiese hablado á V. en otras cartas del hermoso espectáculo que presentan desde las grandes alturas de estos Picos las nubes cubriendo las montañas no tan altas y el mar, diría que á todos, al rey y á su acompañamiento causó agradable impresion.

Antes de comenzarse el ojeo y colocarse los cazadores en los puestos á propósito, pues iba todavía caminando, vió S. M., no lejos de sí, dos rebezos, á los que no quiso tirar, por no alterar el orden de cacería; pero, á poco de haberse situado el rey frente á una de las cañadas, se presentaron dos rebezos junto al puesto en que estaban D. Luis Bustaman-

te y el doctor Camison, y ambas reses fueron muertas por los dos mencionados señores, quienes recibieron felicitaciones numerosas por su buen acierto.

A las cinco y media, es decir, á las dos horas de haberse empezado el ojeo, y no habiéndose presentado más rebezos que los dos víctimas de la buena punteria de los Sres. Camison y Bustamante, dió S. M. por terminada la excursion y regresó á la casa de las minas, en cuyos alrededores habia numeroso gentío, aun mas que ayer, vitoreándole con indecible alegría.

No cesan un punto los bailes y los cantares junto al Caseton, y el rey, bondadoso y afabilísimo con todos, esta muy complacido. Los cantares son todos tan *sui generis* como los dos ó tres que ayer y hoy he copiado. Y allá vá otro:

«Retírense los alcaldes,
retírense en los sus pueblos,
que aqui no manda denguno
mas que nuestro rey primero.»

Hoy descansará S. M. un rato, y por la tarde irá al puerto de Aliva, para llegar al cual, aunque está tocando en este de Andara, se necesita emplear unas cuatro horas, por los grandes rodeos que hay que hacer. Pasado mañana 19, hará la gran cacería de rebezos, y bajará á pernoctar en Potes, en vez de hacerlo en el desierto de Aliva, como estaba proyectado. De este modo se adelanta un día la primera cacería de osos. Esta innovacion en el primitivo plan ha sido motivada por haberse recibido aviso de que, además de la osa y el *escañelo* (oso de cria) vistos en el bosque de Bedoya, se sabe que hay tres osos grandes en un bosque perteneciente al pueblo de Ledantes. Habrá por tanto, dos dias, 20 y 21, destinados á la caza de las fieras dichas.

Como despues de almorzar mañana S. M. y la régia comitiva marcharán de este puerto de Andara para el de Aliva, segun dejo dicho, ha querido antes el rey dar una prueba mas de sus bondadosos sentimientos, y á este fin ha entregado, para las mozas y los pobres de estas aldeas 3.000 reales al ingeniero D. Benigno de Arce.

Ildefonso Llorente Fernandez.

UNA CONVERSACION

CON EL DUQUE DE LA TORRE.

El Imparcial publica hoy una carta de Biarritz, de su diligente é ilustrado corresponsal Sr. Oliver; en la que este refiere una conversacion que tuvo con el señor duque de la Torre, y dá cuenta de las opiniones que el señor duque le manifestó acerca de la situacion política.

Hé aquí las palabras que el Sr. Oliver pone en boca del señor duque de la Torre, y de cuya exactitud excusamos decir que responde el corresponsal, y en manera alguna nosotros:

«Desde 1874 vivo como Vd. sabe alejado por completo de la política activa. Subió al poder hace dos años el partido constitucional y se formó el ministerio Sagasta. He apoyado hasta ahora con toda lealtad esa situacion, realicé para vigorizarla cuantos actos fueron necesarios, no la he ofrecido el mas pequeño obstáculo, no la he negado ni una sola vez mi voto como senador. El Gobierno, entre tanto, lejos de seguir de un modo resuelto el camino que condujera á crear un partido genuinamente liberal que turne con el conservador dentro de la monarquía constitucional de D. Alfonso XII, ha adoptado una política vacilante que en vez de favorecer perjudica la realizacion de ese bello ideal de los gobiernos representativos. Estas tendencias del gabinete se van acentuando de dia en dia, los pueblos se quejan, el descontento crece, los

liberales sinceros desconfían, en eso nacen las disidencias, en esto el origen de los desprendimientos que se observan en la mayoría parlamentaria.

Soy el primero en deplorar este estado de cosas, porque nadie conoce mejor que yo á Sagasta, nadie le estima en tanto, nadie aprecia con mayor imparcialidad sus excelentes cualidades. Me ha indicado éste en las conferencias de los últimos dias que el Gobierno acentuará su política al abrirse las Cortes en sentido liberal. Ni por un momento pongo en duda la sinceridad de estos propósitos por parte del Sr. Sagasta. ¡Ojalá pueda realizarlos, dados los elementos políticos que le rodean!

Si lo consiguiera, yo seria el primero en aplaudir y el primero en felicitarle, el primero en prestar á esa política todo mi concurso, todo mi apoyo. Si fracasara la política fusionista y el Gabinete Sagasta fuera reemplazado por otro de matiz mas liberal, mayores serán mis simpatías por este último, mas decidido mi apoyo...»

—Y cuál es, á su juicio, el medio—preguntó entonces el corresponsal al señor duque de la Torre—de conjurar todos estos males (ni poniéndolos en boca de su interlocutor ni por su propia cuenta los detalla el corresponsal) y de satisfacer las legítimas exigencias de la opinion liberal del país?

—Voy á decirselo—contestó el señor duque—mejor expresado, voy á leersele.

Y á continuacion, el general Serrano leyó el siguiente documento, que fué el que leyó ante la junta directiva del partido constitucional á raíz de la restauracion en Marzo de 1875.

Dice así:
«Restaurada la monarquía y la dinastía caída en Setiembre de 1868 y creada una nueva legalidad con el advenimiento de D. Alfonso al trono constitucional, los partidos políticos deben sufrir necesariamente una gran trasformacion. Partiendo, pues, de la legalidad existente, es lógico, natural y digno, que los hombres liberales que contribuyeron á la revolucion se reúnan y concierten para formar una grande y respetable agrupacion política con bandera clara y definida.

Se dijo con elocuencia en las Cortes del 69, que aquellas tenían la mision de hacer una Constitución, un rey y un presupuesto; de estos tres grandes objetos sólo queda la Constitución que fué discutida, votada y firmada por la mayoría de los diputados elegidos por sufragio universal, e sayada por primera vez en España cuando no se habia aprendido á falsearlo, y dió por resultado una Asamblea en la que tenían representacion todos los partidos, desde el absolutista hasta el más liberal, y todas las clases sociales, desde las más altas dignidades de la Iglesia y del Estado, hasta los más modestos obreros.

Fué la Constitución de 1869 una gran transaccion entre los partidos que tomaron parte en los sucesos del 68, y contiene las aspiraciones de la época actual, sin peligro para la libertad y el orden.

Ensayóse dicha Constitución en momentos de perturbaciones y peligros y entre los horrores de la guerra civil que nos desgarraba, y no ha podido, por lo tanto ser juzgada imparcialmente. Si en la práctica ha presentado ó puede presentar defectos de aplicacion en el gobierno de los pueblos, contiene en sus artículos los procedimientos para corregirlos y reformarlos. Deben, pues, todos los hombres verdaderamente liberales y de buena voluntad para la patria y para la libertad, sostener aquel Código constitucional, levantarle como lema y bandera del partido liberal más avanzado dentro de la legalidad existente; llevarlo á los comicios, defenderlo en las primeras Cortes de la monarquía restaurada y presentar al país,

con la agrupacion de tantos hombres importantes soluciones liberales y de orden para salvar la patria de todos los peligros y conflictos en la Peninsula y en Ultramar.

A nadie debe preguntarse de dónde viene; sean la abnegacion y el patriotismo los únicos vínculos de union, y el propósito del gran partido liberal asentar sólidamente la Constitución de 1869.»

Y continuó el señor duque de la Torre: «Como Vd. ve, mis ideales de entonces y mis ideales de ahora coinciden con las apreciaciones hechas en Lourizan por mi amigo el Sr. Montero Rios. Mi fe en ellos, para salvar la libertad en nuestro país y afianzar la monarquía, es tan inquebrantable como mi propósito de no salir de mi voluntario aislamiento. Por ahí propalan que yo ambiciono sustituir al Sr. Sagasta en las esferas del Gobierno. Los hombres públicos cuando alcanzan mi edad, cuando han consagrado su vida entera á los azares de la política, no tienen sino una ambicion: el reposo, el aislamiento, la tranquilidad del hogar, el santuario de la familia.

Solo en el caso de que el alto poder que regula los destinos del país creyera conveniente dar mayor impulso á la política liberal; solo en el caso de que esas distintas agrupaciones liberales se unieran como deben hacerlo para formar un gran partido en el que figurase desde el liberal menos avanzado hasta los Sres. Martos y Montero Rios, saldría de mi voluntario aislamiento. Si la Corona, llegada esta contingencia, considerara oportuno mi concurso, se lo prestaria gustoso, pues así sirvo á la patria, al Rey y á la libertad, tantas veces defendida por mí en los campos de batalla.

Esta es mi verdadera actitud. Cuanto se diga y se propale fuera de este orden de ideas, considérela usted desde luego pura fantasia.

Como decimos al principio, dejamos al corresponsal de *El Imparcial* la responsabilidad de su relato, y nos limitaremos á hacer algunas observaciones acerca de lo que cuenta.

Todo el mundo sabe que en 1875, fecha del documento—declaracion del general Serrano—cómo bastante despues, hasta que se promulgó la Constitución de 1876, el partido constitucional consideró vigente la de 1869, cuyo mantenimiento defendieron sus representantes en las Cortes con gran elocuencia.

En aquella fecha, por consiguiente, era exacto lo que en la declaracion del general Serrano se consignó: «que de los tres grandes objetos de las Cortes de 1869, hacer un rey, una Constitución y un presupuesto, sólo quedaba la Constitución.»

Pero hoy es evidente que no puede sostenerse semejante cosa, ni podrian repetirse estas palabras con fecha de 1882, puesto que la Constitución de 1869 no está vigente, y para que vuelva á estarlo, será preciso restablecerla.

¿Se aspira hoy por alguien á este restablecimiento? Nadie que discuta de buena fe puede contestar afirmativamente.

La personalidad más ilustre de la disidencia, el general Lopez Dominguez ha explicado repetidas veces como el partido constitucional aceptó y por que debió aceptar la Constitución de 1876, sin perjuicio de llevar á las leyes orgánicas, no todos, sino aquellos de sus preceptos que se consideren convenientes. El mismo señor Balaguer, en el número programa de su periódico *La Reconquista*, venia á decir lo mismo. El Sr. Moret ha declarado tambien explicitamente su aceptacion del Código de 1876.

¿Quién queda, pues, al lado de la Constitución de 1869? Solo el Sr. Montero Rios, que aún no ha aceptado tampoco la legalidad.

Y en cuanto á que alguien crea que con el restablecimiento de aquella Cons-

titucion se remediarian los males que puedan amenazarnos, eso ya no se lo hará creer el corresponsal de *El Imparcial* a nadie.

Concretando: Puesto que el corresponsal de *El Imparcial* está tan bien enterado, que se siente con fuerzas para terminar su carta diciendo: «La futura izquierda dinástica tiene ya lema y bandera: la Constitución de 1869.» ¿quiere decirnos si hay alguna que pretenda el restablecimiento de esta Constitución íntegra y por qué procedimiento?

Solo partiendo de esta base podrá discurrirse. Lo demás será perderse en generalidades que cada vez producen menos efecto.

NACIONAL.

A ORILLAS DEL CANAL.

Port-Said 15 agosto.

Señor Director de *El Imparcial*.

Cada vez que recibimos aquí periódicos de Europa, adquirimos una prueba más de lo mal enterados que deben estar casi todos los pueblos respecto de lo que sucede en Egipto, cuyos sucesos llegan á Occidente pasando por una especie de aduana que no deja correr sino lo que es favorable á Inglaterra.

Esta persuasión aviva en mí el deseo de referir imparcialmente lo que veo y lo que oigo á testigos dignos de crédito, dejando para ustedes ó para el lector todo comentario.

Lo primero que aquí se observa es el empeño de los ingleses en provocar conflictos y buscar pretextos de toda clase que justifiquen la ocupacion del canal, sin duda resuelta ya en los Consejos de Londres. Hasta el bajá-gobernador de Port-Said lo ha comprendido así, en términos que ha hecho fijar por todas partes un edicto, el cual recomienda á los musulmanes que lo sufran todo con paciencia y no contesten á las ofensas de los europeos.

Al efectuarse el desembarco de los ingleses en Suez, la tropa egipcia se limitó á cortar el camino de hierro y situarse en la estacion de empalme del ferrocarril de Ismailia, de donde parte el canal de agua dulce que surte á Suez. Están cortándolo poco á poco para dar tiempo á que salga la gente pacífica.

Viendo los egipcios el poder y la inmensa superioridad de la artillería de los barcos ingleses, han tomado la determinacion de abandonar sus fuertes de la costa y esperar al enemigo tierra adentro, donde hasta ahora el soldado inglés no puede luchar con ventaja.

Mas que á las tropas egipcias, se dice que la infantería británica mira con respeto á los beduinos, que atacan como el rayo y desaparecen como el relámpago. En uno de esos rápidos ataques de los hijos del desierto han perdido los ingleses dos ó tres piezas de artillería ligera.

Una comision de la Cámara de los notables y de hulemas estuvo dias pasados en Alejandria para pedir al kedive que dejase á los ingleses y volviera al Cairo en medio de su pueblo. Muhamed Taufik se negó en absoluto, á menos que se disolviese el ejército y se entregara prisionero Arabi-Bey.

Estos árabes de Egipto son de natural tan pacífico, que, por influencia del conde de Lesseps, ellos mismos traen abundantes viveres y refresco á los barcos de guerra ingleses, cuyos rancheros pascan á toda hora el mercado, sin que nadie les diga una palabra.

Ya que he citado á Mr. de Lesseps, justo será añadir que hace esfuerzos gigantescos para preservar y defender su obra, tan útil á la civilizacion. De los egipcios ha conseguido cuanto queria; pero con los ingleses anda luchando á cada instante; le traen verdaderamente desesperado.

Las noticias del Cairo ofrecen poco ó ningun interés. La ciudad está desierta, reinando por esto en ella el orden y la tranquilidad de un cementerio. De Ismailia al Cairo sale un tren cada dia, y no lleva ningun europeo. Del Cairo á Ismailia no se puede venir.

Los españoles de la fragata *Cármén* son aquí, no sólo muy respetados, sino muy queridos. En una alocucion dirigida el 10 á los jefes de las tribus beduinas por Hasan-Bey, gobernador de Ismailia y su demarcacion, se lee este pasaje:

«Los españoles son aquellos que nosotros conocemos bajo el nombre de *andaluz*.

»Son hermanos nuestros. Ellos tambien sufren humillantes vejaciones de nuestros enemigos.

«Tienen un pedazo de su patria robado por estos malditos. En la cumbre de los montes de Gibraltar ondea el pabellon inglés.

«Ellos tambien, como nosotros, tienen amargado el corazon.

«Yo mismo he visto á Gibraltar.

«Respetadlos; queredlos, y proporcionadles cuanto necesiten.»

Esta simpatía que aquí inspiran los españoles es una cosa cierta; tanto, que se atribuye á varios personajes del partido nacional la idea de procurarse en España oficiales para las tropas egipcias, y particularmente artilleros.

El gobernador de Ismailia, que dice en su alocucion haber visto Gibraltar, es oficial de marina: hizo sus estudios y aprendizaje en la escuadra francesa. Lo mismo que el bajá de Port-Said, se mantiene fiel á Ahmed-Arabi, con quien, dígame lo que quiera, está hoy todo Egipto.—I. C.

Madrid 29.

Tal es la escasez de noticias é impresiones, que podríamos suprimir estas secciones sin inconveniente y sin que nuestros lectores notaran su falta. Basta recorrer las columnas de los periódicos para convencerse de esto; y no se saca más fruto de la aco-tumbrada visita á los centros oficiales.

Hasta los corresponsales de la frontera, únicos que han dado un poco de juego en la temporada de verano, conspiran á esta desanimacion, de lo cual no tienen la culpa, puesto que con la venida del señor Sagasta, y despues de habernos informado de cuanto piensan y proyectan los personajes políticos que allí encuentran, nada les que sin duda que decir, y sólo esperar á que los hechos confirmen ó desmenten sus profecias.

Pronto comenzará ya el movimiento de regreso de la gente política, y con él la animacion consiguiente; pero mientras tanto continuaremos sufriendo hambre y sed de noticias, y sin poder dar á lo que escribamos el interés que, tanto como nuestros lectores, deseamos tenga.

CORREO DE HOY.

PARTES TELEGRAFICAS.

Paris 30 de agosto.

El Standard anuncia que se activan los preparativos para enviar una tercera division á Egipto. Se han reunido las provisiones para las ambulancias y todo está dispuesto para embarcarse así como los equipos de las tropas que eventualmente se enviarán á Alejandria. Van á continuar los trabajos en el arsenal de Woolwich, pues se ha recibido orden del ministerio de la Guerra de preparar y tener dispuesta para el primero de setiembre una cantidad de provisiones de reserva igual á la que se remitió con el transporte «Irrington».

El Morning-Post publica el siguiente telegrama que recibió de Port-Said en la noche del 27 al 28:

«Las tropas inglesas han avanzado veinte millas. Ha sido hecho prisionero el jefe de Estado Mayor egipcio.

El enemigo está completamente demoralizado y sufrió pérdidas considerables en las acciones del juéves y viernes.»

—Telegrafian de Alejandria con fecha del 29 al Figaro:

«El gobierno ha publicado un aviso invitando á los súbditos otomanos á que presenten sus reclamaciones por los daños sufridos á causa del bombardeo y del saqueo. Los ministros confían atravesar con esta medida las simpatías de la poblacion que ha huido de Alejandria y que hasta ahora no ha hecho tentativa alguna para volver.

Han desembarcado marineros ingleses para defender á la ciudad contra un golpe de mano. Alejandria está bloqueada por la parte de Ramleh y de Mex por 40,000 beduinos de la tribu de los Ouled-Ali.

En salihie, delante de Kantara, hay igualmente mas de 40,000 beduinos pertenecientes á la tribu de los Taharan-Abou-Sultan.

Los egipcios han inundado el terreno de ambos lados de sus posiciones delante de Kafr-Dowar. Los ingleses han hecho lo mismo en frente de Mex cortando los diques que defendian el lago Mareotis de las aguas del mar.

El «Minotauro» no cesa de lanzar granadas contra una tropa de 2,000 beduinos acampados en Mandara.

Los ingleses han renunciado definitivamente á dirigir el ataque que debía em-

pezar en Mex contra las tropas de Arabi.

El general Wolseley se ha comprometido á acabar la campaña el 15 de setiembre. Para cumplir su empeño es preciso que libre antes cuatro batallas y que en ellas quede victorioso: la primera en Tel-el-Kebir, la segunda á las puertas del Cairo, la tercera en los diques y la cuarta en Kafr-Dowar.

El ejército inglés tiene tres lineas de batalla. La primera y la mas avanzada en Kassasine, la segunda en Maxam y la tercera en Tel-el-Mahuta. Las tropas de la terceralinea, en donde está el duque de Connaught, forman la reserva. El contingente indio está en el frente del ejército con una gran parte de la artillería y la caballería.

—El *Deutsche Tageblatt* publica las siguientes lineas:

«Comprendemos que nadie se entusiasme por la política sin escrúpulos de Inglaterra; ¿pero qué resultado obtendremos combatiéndola? No haremos mas con esto que secundar las miras de Francia y malquistarnos con Inglaterra, sin poder contar poco ni mucho con el agradecimiento de los franceses.»

—Segun un telegrama que publica el *Central News*, el hijo de Mahmoud-Fehmy fué hecho prisionero junto con su padre. Mahmoud arrojó su uniforme é hizo todo lo posible para no ser conocido. A él y á su hijo se les ha enviado al lado del Virey.

Paris 31.

En el arsenal de Woolwich se ha recibido orden de enviar inmediatamente á Egipto 1.436 artilleros y 36 cañones de sitio.

Corre el rumor de que Arabi ha pedido un armisticio de ocho dias y que el general Wolseley solo consiente en un armisticio de veinticuatro horas.

El incidente turco-griego se halla en vias de arreglo. Los jefes de las tropas turcas y griegas han recibido orden de poner término á las hostilidades.

—M. Grévy ha marchado al departamento del Jura.

M. de Lesseps, que ha llegado esta mañana á Nápoles, se niega á aceptar el banquete que quieren celebrar en su obsequio algunos periodistas de Paris. Monsieur de Lesseps ha declarado al corresponsal de la *France* que rehusa absolutamente toda especie de demostracion, que solo estará en Paris de paso y que al dia siguiente volverá á partir con objeto de ir á descansar en el campo. M. de Lesseps ha añadido: «Todo funciona como antes en el canal del cual somos dueños absolutos, pero nos mostraremos siempre enteramente ajenos á la política.»

Segun un telegrama de los patriarcas griego ortodoxo, católico y otros hay completa tranquilidad merced á las medidas de la autoridad.

Madrid 31.

Se ha confirmado oficialmente la noticia de que los arabistas atacaron á Alejandria, sorprendiendo á los ingleses, los cuales repuestos luego los rechazaron.

—Mañana publicará la *Gaceta* la nueva ley provincial con la division territorial de las nuevas circunscripciones.

Todas las potencias han contestado favorablemente á la proposicion de Italia para la intervencion colectiva de España en el canal de Suez. Tambien Inglaterra se ha adherido. Se duda sin embargo que llegue á efectuarse la intervencion.

—Se considera resuelto que el señor Posada Herrera deje la presidencia del Congreso y ocupe en el Senado el asiento que le concede el cargo de presidente del Consejo de Estado.

Corre el rumor de que el cólera aumenta en el mar Rojo.

Ha fondeado en Santander el «Correo de la Habana» con 201 pasajeros.

Los amigos del señor martos y del señor Montero Rios declaran que apoyarán decididamente la política del señor duque de la Torre, favorable al restablecimiento de la Constitución de 1868; y añaden que si la Corona no se opusiese al voto y adopcion del Código de la Revolucion de Setiembre, aconsejarían á sus amigos que abandonasen el campo republicano, poniéndose de parte de la monarquía de don Alfonso XII.

Alejandria 30.—Las fuerzas de Arabi en un reconocimiento que practicaron, llegaron ayer hasta esta capital, trabándose una encarnizada lucha por espacio de tres horas, con su guarnicion.

Hay grandes pérdidas por ambas partes.

Hoy se ha embarcado en Inglaterra una brigada escocesa con destino á Egipto, para reforzar al general Wolseley.

Paris.—Se atribuye á instigaciones de Rusia la actitud en que se ha colocado

Grecia.

Continúa efectuándose el desembarco en Ismailia de tropas procedentes de la India.

Se confirma que los arabistas llegaron hasta las puertas de Alejandria, en el combate del miércoles.

La república de Colombia, activa la preparacion de los documentos que deben remitirse al Rey de España, como arbitro en la cuestion de fronteras entre Colombia y Venezuela.

Los arabistas preparan un nuevo ataque á Alejandria.

Se desmiente la derrota de los arabistas en Kasasin.

Se ha dispuesto que los vapores-correos de Filipinas vayan á Mahon de observacion antes de tocar en Barcelona.

Han fallecido los brigadieres Alborn y Gomez.

Hoy ha fondeado en Port Said la goleta «Concordia.»

Queda desmentida la dimision del señor Ferreras del cargo de director general de obras públicas.

Aumenta considerablemente la suscripcion en favor del Papa.

El comandante general del apostadero de Filipinas telegrafia no haber ocurrido defuncion alguna en el personal de marina de aquel archipiélago.

EL BALEAR.

LA CAMPAÑA DE EGIPTO.

Imposible es de todo punto formar juicio exacto de la campaña inglesa en Egipto desde que cambiando bruscamente los invasores su base de operaciones, la trasladaron desde sus líneas de Ramleh junto á Alejandria á Ismailia sobre el canal.

Ninguna fé pueden merecernos las noticias telegráficas, todas ellas de origen inglés, cuando se repiten inexactitudes de tanto bulto y trascendencia como la de la toma de Tel-el-Kibir, con la reciente de El Cairo. Los que conocen las virtudes y organizacion del ejército británico, suponemos que opinarán como nosotros que no son los ingleses los llamados á repetir el histórico *veni vidi vici*. Bnaparte con ser el genio de la guerra, se equivocó en San Juan de Acre.

Carecemos por completo de noticias de origen directo egipcio y hay que esperar forzosamente que transcurra algun tiempo para poder obtener alguna correspondencia que descorra el velo que tan discretamente han corrido los ingleses.

Por de pronto vemos aclarado por completo el resultado de varios combates en las líneas de Ramleh, en los cuales los ingleses llevaron la peor parte, y si bien no son hechos de armas que influyan sobre el resultado final, de una campaña, prueban por lo menos en los egipcios, entusiasmo por su causa, alguna consistencia en su organizacion y medios para hacer la guerra; á los trenes blindados ingleses, han respondido blindando otros trenes. De todas maneras, Alejandria y sus líneas de Ramleh quedan relegadas militarmente á meros puntos de ocupacion; no tienen que influir de un modo trascendental en el éxito mas que políticamente.

De una correspondencia que tenemos á la vista se coliga que en uno de tantos combates innominados entre los ingleses y beduinos, estos, que infunden bastante respeto á los primeros, se apoderaron de algunas piezas de campaña. El telegrama se ha cuidado muy bien de no decirnos que los beduinos eran capaces de llegar á tanto.

Para poder observar la marcha de la guerra, hay que trasladarse al punto de partida desde el cual principia la ofensiva del ejército á Ismailia sobre el canal.

El general Wolseley, abarcando prontamente con buena ojeada militar la imposibilidad de avanzar desde Alejandria hacia el interior del Delta, comprendió la conveniencia de engañar al enemigo y lanzarse repentinamente sobre las orillas del canal. Amagó un ataque serio sobre Aboukir y de repente se lanzó sobre Port-Said que ocupó en seguida lo mismo que los demas puntos que sobre el canal guarnecian los egipcios. Sorprendidos estos, apenas hicieron en alguno que otro punto un simulacro de defensa; y Port-Said, Kantaria, Ismailia y Suez fueron presas del invasor. ¿Confianza Arabi-

hey en la neutralidad absoluta del canal? seguramente que si; tiempo tuvo mas que bastante para guarnecer sus estremos de un modo conveniente y preparar el modo de inutilizarlo para la navegacion en el momento oportuno, caso de tener que evacuarlo. Si fué imprevision, lo que no creemos, cortaseria su talla militar.

Ismailia fué el punto escogido con acierto por el general inglés como centro de su nueva base de operaciones, situado en el centro del canal tiene espeditas sus comunicaciones con Port-Said y sin obstáculos puede proporcionarse toda clase de recursos que deba recibir de Europa. Dándose la mano con Makehperson que con la division india ocupa á Suez, los recursos que pueda necesitar de las vastas posesiones inglesas del Asia, no pueden faltarle nunca; por este lado, Inglaterra es en verdad omnipotente y puede reirse de las complicaciones que pudieran surgir en Europa.

Desde El Cairo arrancan el ferro-carril y canal de agua dulce que pasando por Bulbeis y Tel-el-Kibir é Ismailia, terminan en Suez; sin estas dos arterias seria poco menos que imposible el avance del ejército británico y aun cuando se sabe que el canal de agua ha sido destruido por Arabi, le habrá sido de todo punto imposible dejarlo tan en seco que no pueda proporcionar la necesaria al abastecimiento de sus contrarios. De aquí dimanan los combates casi diarios de que el telégrafo nos da cuenta.

Los días 24 y 25 se libraron en Mas-huta serios encuentros: el del 24 duró todo el día, repitiéndose en el siguiente hasta que los egipcios fueron desalojados, retirándose con grandes pérdidas. Choca por cierto al leer los detalles de dichos combates que siendo el éxito decisivo debido á un movimiento envolvente de caballería, los egipcios pudieran retirar todos sus heridos sin dejar un solo prisionero en poder de los ingleses. El telégrafo acaba de anunciarnos un nuevo combate en Kasarim y la huida de los egipcios hacia Zagazig. Ignoramos la verdadera situacion de este punto si bien suponemos que está en la ruta de Tel-el-Kibir. Diarias escaramuzas entre dos ejércitos, prueban por lo ménos que moralmente no hay dominio de el uno sobre el otro; el invasor verdad es que avanza, pero á costa de diarios combates puede llegar momento tal de quebranto y agotamiento de fuerzas, que sea preciso hacer alto; en este caso, los egipcios habrán conseguido su primer victoria. Corta es la linea de comunicaciones que los ingleses deben conservar espedita durante su marcha; si logran restablecer la vía férrea de Suez al Cairo, en la que creemos apoyarán su marcha, su abastecimiento es seguro; pero si las hordas de beduinos que forzosamente deben pulular por sus flancos logran interceptar sus convoyes ó apresarlos, dado que no pueda acompañar á los ingleses un tren bien abastecido, su situacion puede en ocasiones dadas ser difícil de todo punto.

La division de la India al mando de Makhperson, es en nuestro concepto la base sobre que apoya Wolseley toda esperanza de pronto y feliz éxito en su marcha sobre El Cairo. Compuesta dicha division de cuerpos indígenas, cuyo personal es tal vez el único en el mundo que por su sobriedad y demas condiciones físicas, puede arrostrar las privaciones y padecimientos de una marcha por el desierto, creemos que es la llamada á sorprendernos con algun movimiento estratégico. Por las inmediaciones de Suez, cruza el camino que las caravanas siguen desde El Cairo á La Meca, es el camino mas corto, pero camino en el desierto. ¿Se atreverán los indios á franquearlo? militarmente es el peor obstáculo que un ejército pueda hallar á su frente ¿habrá cometido Arabi la misma falta de imprudencia que con el canal? el tiempo dirá.

Suponiendo á los ingleses en posesion de El Cairo ¿es el Egipto uno de los tantos estados que conceptuan inútil la resistencia al tener dominada el enemigo su capital? ¿se encontrará en tal caso el ejército británico fuera de un círculo habilmente trazado por Arabi y que sea tan infranqueable el Delta desde El Cairo como desde sus lineas de Ramleh?

Escude de 30.000 hombres el ejército inglés y Wolseley pide refuerzos.

LOCAL.

Tiempo hace, como saben nuestros lectores, el dignísimo arquitecto municipal D. Juan Guasp tuvo la entereza de de-

nunciar las tristemente famosas obras fraudulentas hechas en la casa del no ménos tristemente famoso concejal don José Estade.

Desde aquel momento empezó un verdadero *via crucis* para el Sr. Arquitecto.

Ayer tuvo lugar el desenlace. En la sesion celebrada por el Ayuntamiento dióse cuenta del dictámen del Sr. Síndico en el expediente que se habia acordado instruir acerca de pretendidas faltas y errores denunciados..... ¿por quién habia de ser? por D. José Estade.

El Sr. Síndico (D. Juan Alcover) en su dictámen, decia opinar terminantemente que de lo actuado no resultaban méritos para que el Ayuntamiento debiese tomar acuerdo alguno, respecto del señor Arquitecto.

El concejal Sr. Serra, propuso la destitucion de dicho funcionario... Esto da ganas de reir.

La destitucion quedó acordada por mayoría... Esto da ganas de llorar.

Votaron con el Sr. Serra los señores Escafi (que asistia por primera vez desde la consabida dimision de mentirijillas) Felany, Pascual, Jaume, Bisañez, Piquer, Estade (recusador del Arquitecto por *enemistad manifiesta*) y el Presidente Sr. Sorá.

Votaron con el Síndico los señores Rosselló (D. Alejandro) Ribot, Munar, Pérez y Camps.

Felicítamos á la minoría.

No hay medio de que *El Demócrata* nos entienda. Repetimos, por última vez, que los individuos que ejercen en los juzgados municipales el cargo de porteros, no intervienen, *ni se les hace intervenir*, en los embargos. Si alguno de ellos particularmente ejerce las funciones de perito asador usa de su derecho perfectísimo que nadie puede coartar.

¿Lo comprende ahora nuestro colega?

Copiamos de *El Globo*, periódico posibilista de Madrid.

«En un pueblo de Baleares han sorprendido otra casa de juego.

Pero señor ¿cómo se las compone esa gente para tener dinero que jugar y no tenerle para pagar la contribucion?

¡Mire usted, qué es mucho!

Tras una intermitencia de algunos días, anoche brillaba el farol sobre las consabidas torna-puntas de la calle del *Estudio General*.

Cierto chusco pretendía era luminaria por reciente victoria.

Hoy debe extraerse, del sitio donde desemboca una de las cloacas de esta ciudad el escudo de armas de uno de los obispos de Mallorca que desde mucho tiempo permanece oculto y olvidado en sitio tan poco honroso.

La sociedad arqueológica luliana se encargará de colocar este recuerdo historico en su importante museo.

A la noticia que han dado nuestros colegas de haberse restaurado las puertas de la entrada principal de San Miguel, podemos añadir, segun se nos dice, la de haberse colocado en dicha iglesia, una bonita pila de agua bendita, de mármol blanco.

Felicítamos al Sr. Ecónomo que tan celosamente cuida de los intereses de su administracion.

Con la precipitacion con que se arregló ayer nuestra HOJA LITERARIA, dejamos sin firmar la composicion titulada *Adios*, que pertenece al inspirado poeta D. José Luis Pons.

Aprovechamos esta coyuntura para agradecer al distinguido vate la atencion que le hemos merecido, y suplicarle que no olvide nuestra humilde publicacion.

Hace algunos días se cometió un robo de 80 duros, segun afirma nuestro querido colega *El Ancora*. Al decir del mismo periódico, los ladrones, que al parecer conocian el terreno, no han sido habidos, apesar de las activas diligencias practicas por la policia.

Nuestro estimado colega *La Opinion* publica en su número de ayer las siguientes lineas:

«Trátase de establecer por cuenta del

Ayuntamiento de esta ciudad una fuente pública en la plaza de la Puerta de Jesus la cual servirá para abastecer á los vecinos de aquel barrio, bastante molestados hoy por la falta de aquella. Se alimentará del depósito que existe frente al Hospital Civil, que segun creemos surte tambien la fuente de las Tortugas.»

Dice *El Isleño* de ayer: «Tocó ayer noche en el Borne la Banda Palmesana y tocará el viernes de la semana entrante, día de la Virgen; y con esto habrá terminado por este año sus compromisos, pues no es probable que los amplie estando ya la estacion tan adelantada.»

Esta noche se reunirá en el Conservatorio Balear la subseccion de ciencias médicas para ocuparse con un caso de oclusion intestinal que presentará el socio señor Serra.

Ayer y hoy han pasado la revista mensual de Comisario la guarnicion de esta plaza y los batallones de Reserva y Depósito.

Mañana se celebrará fiesta religiosa en el oratorio del Molinar.

La recaudacion de consumos obtenida en los fieltos de esta capital durante el cuarto periodo del mes de Agosto último, ascendió á pesetas 16.352' 60.

Ayer noche se hallaba la atmósfera cargada de humedad en términos que se podía patinar por las calles. El barómetro no indica mal tiempo sin embargo de que en Barcelona menudean los chaparrones y pedriscos

En la seccion de anuncios publicamos el del Colegio Galavotti establecido en Barcelona á cargo del Sr. D. Francisco de Paula Gatell.

El crédito de que goza dicho establecimiento desde su antigua instalacion releva de hablar en su favor.

Esta mañana á las 6 ha llegado de Barcelona el vapor de gran porte *Maria* con la correspondencia pública y 45 pasajeros.

Al atracar al muelle rompió la estacha de barlovento sin ocurrir por esto percance alguno. Esta tarde continúa su viaje á Argel al mando del capitán D. Jaime Granada.

Programa de las piezas que tocará en el Borne la Banda palmesana mañana por la noche.

- 1.º Paso doble.
- 2.º Duo de Tiple y Baritono del 2.º acto de la opera la Traviata—Verdi.
- 3.º Scena ed aria con coro atto 3.º nell opera Il Tasso—Donizzetti.
- 4.º Polka Despues de la Guerra—Th-Bohault.

Como medida general, se ha dispuesto que la duracion de los destinos que desempeñen en Ultramar los jefes y oficiales de los cuerpos auxiliares de la armada, sea de tres años.

El juéves próximo saldrá de este puerto para el de Argel el vapor *Nuevo Mahones*.

Se ha dispuesto se provean por concurso, y previo exámen, 25 plazas de practicantes de la armada excedentes, antes supernumerarios, para cubrir las vacantes de dicha clase que existen y vayan ocurriendo.

La convocatoria y exámen se hará en los tres departamentos y en el apostadero de Filipinas.

Por cada departamento, se propondrán siete aspirantes de los que hayan obtenido superior calificacion y cuatro indígenas por el apostadero de Filipinas, siendo preferido el que tenga título académico profesional.

Empezarán los ejercicios en primero de Octubre en la Península.

Se hallan actualmente sometidas á tratamiento de rigor, por causa del cólera, las procedencias de La Uruguayana (Brasil), Bombay (India inglesa), imperio del Japon, Padang (isla de Sumatra), Maybun, Zamboanga é Ilo-Ilo, (Oceanía.)

A observacion por la misma causa. Jambo y Djeddah (puertos otomanos del Mar Rojo), Singapoore (Indostan), Borneo y Archipiélago filipino (Oceanía).

Sucio por fiebre amarilla, Venezuela y Estados-Unidos de la Colombia (América del Sur), Nueva-Orleans (Norte-América), Veracruz y Cayo Hueso (golfo de Méjico).

Por R. O. del 14 de este mes se dispone que los viajes redondos en buques de vela, que están prevenidos para optar á la clase de terceros pilotos de altura, puedan efectuarse en buques de vapor, debiendo en este caso verificarse cuatro á la América del Norte y tres á Filipinas y América del Sur, todos de ida y vuelta.

Para que pueda formarse una idea del coste de la guerra en estos tiempos, y de lo mucho que ha subido el valor de los proyectiles, á causa de las reformas hechas en la artillería, basta saber que en el bombardeo de Alejandria ha habido disparos que han salido á más de 2.500 reales cada uno. Estos disparos eran los que hacian los cañones de 80 toneladas del buque acorazado «Inflexible.»

La Direccion general de Aduanas ha dispuesto que no se autoricen los manifiestos que se presenten en las aduanas si no se hallan redactados conformes con los conocimientos de embarque; y previene á los cargadores que no pueden englobarse en una sola cantidad y renglon del manifiesto el peso de los bultos y mercancías á granel, siendo preciso que los primeros se determinen por sus marcas y números, y las segundas por su cantidad y peso.

La comision central ejecutiva del monumento que trata de erigirse en Barcelona para honrar la memoria de Cristóbal Colon, acordó en 25 del próximo pasado, por unanimidad, conceder el premio de 3500 pesetas y un diploma de honor al proyecto que lleva el siguiente lema: «Honrando á Colon, Cataluña honra á sus hijos predilectos.»

El proyecto premiado, resultó ser de D. Cayetano Buhigas.

Por la direccion de Aduanas se han terminado y remitido al ministerio de Estado los trabajos preliminares para la ratificacion de los tratados de comercio con Alemania, Dinamarca, Grecia, Italia, Países-Bajos, Portugal, Rusia, Suecia y Noruega, Suiza y Turquía. Si los nuevos tratados no se hallasen firmados para el 15 de Octubre próximo, desde dicha fecha se les aplicaría á las naciones expresadas la primera columna del arancel. Pero en el caso de terminarlos, aunque no hayan sido ratificados, se prorrogarán los existentes hasta la ratificacion de los nuevos.

Telegramas Particulares.

Madrid 1.º á las 4'45 t.

(Recibido á las 6'12 t.)

La Gaceta publica la division en distritos para la eleccion de Diputados provinciales.

La *Concordia* ha fondeado en el canal.

Se ha restablecido la tranquilidad en Siria.

Inglaterra se negará al armisticio pedido por Arabi.

Los ingleses avanzan.

Interior, 29'20.

Madrid 1.º á las 6'30 t.

(Recibido á las 7'30 t.)

Oficial: Manila 31.—Fallecieron ayer 331 indígenas y cinco europeos.

En la isla de los Negros se ha presentado el cólera.

En la isla de Luzon no ocurre novedad.

En Cavite y Laguna se han presentado casos sospechosos.

Productos Farmacéuticos DE SEABURY Y JOHNSON

FABRICANTE DE NUEVA YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

Depósito para las Baleares.

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son:
Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frío, por cuyo medio se evita la volatilización por el calor—y la comodidad de su uso.

El empleo de la Goma Elástica en la preparación de los Emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se hacía necesaria una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto dedicamos varios años a detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma Elástica es la mejor base que puede emplearse en la preparación de estos artículos. Esta sustancia impide que las drogas en composición queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende a despojar de sus partes volátiles a las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

EMPLASTO ADHESIVO SALICILADO, DE MEAD. (Para Cirujanos.)

ESPARADRAPO ANTISÉPTICO.

Este artículo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el Emplasto Adhesivo mas perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentarla o humedecerla, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, a prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante y es muy cicatrizante. Puede quitarse sin que quede ninguna de las materias adhesivas en la piel. Se adhiere con mas firmeza que ningún otro Emplasto. Está combinado con ácido salicílico, el cual lo hace anticéptico. Al mismo tiempo que es superior a los Emplastos Adhesivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de clavículas rotas, en las dislocaciones y en donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

EMPLASTO VEGIGATORIO Á LA GOMA ELÁSTICA (Alcanforado.)

Este artículo goza de gran reputación, y su acción característica no conoce rival en ningún clima. Toda la cantárida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente combinada con el emplasto. *Sus propiedades se desarrollan pronto y ampollo en menos tiempo que el cerato.* Nunca deja de ampollar cuando se usa según la instrucción. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivas, usado sobre la superficie del emplasto, impide la supresión de la orina. Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es mas útil que ninguna otra preparación de cantáridas.

EMPLASTO DE BELLADONA.

Los médicos se han declarado en favor del Extracto de Belladona Condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido a descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el Extracto de Belladona Alcohólico y el Extracto de Belladona Condensado, presentan el hecho concluyente, que el Alcohólico debe preferirse, toda vez que *contiene dos veces mas de Atropina.* El extracto condensado ó acuoso se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos, nosotros incorporamos solamente el Extracto Alcohólico común, *asegurando de este modo á los inteligentes una acción mayor, mas pronta y mas decisiva.* La fuerza de nuestro Emplasto de Belladona es estrictamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad; y es, que *no contiene propiedades irritantes ó estimulantes,* promoviendo desde luego en toda su estension la influencia de la acción sedativa de la droga.

EMPLASTO DE MOSTAZA Extendido sobre Lienzo de Algodón.)

(TELA MOSTAZA.)

Este emplasto de Mostaza es una mejora superior á la de los mejores fabricantes franceses; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto á la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra en pedazos, como sucede con todos los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se descascara y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. *Fabricado de mostaza pura,* está exento de aceite de Croton ó otras sustancias peligrosas que se usan á menudo para producir irritación intensa. Están colocados en cajas de hoja de la a y se conservan inalterables en cualquier clima.

PAPEL DE MEADS, PARA CURACIONES QUIRURJICAS.

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es mas barato.

Este artículo fué preparado primeramente por nosotros á instancias del Dr. W. W. Reen, del Hospital de Santa María, en Filadelfia. El informe del Dr. Reen sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter», de Filadelfia, fué el siguiente: «Es impermeable al agua durante 72 horas por lo menos, aun despues de haber sido doblado y arrugado repetidas veces. Es así mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias mas calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Cuesta mucho menos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo mas barato que el hule de seda.

ALGODÓN ABSORBENTE SATURADO DE BORAX.

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado á dedicar una atención particular á la fabricación del algodón absorbente y saturado de borax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado á hacerse general por su baratura y utilidad.

PARCHES POROSOS (Capcine) DE SEABURY JOHNSON.

Este artículo ha ido ganando favor recientemente, entre nuestros mas conocidos facultativos, y á juzgar por sus efectos, quizás es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la acción general de la mostaza sin los efectos de esta. Las propiedades características del capcium ó agi se sostienen sin variación de 24 á 36 horas sin producir ampollas, siendo suaves, continuas y estimulantes. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforada de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta prevision esta sustancia sería absorbida lo que al fin vendría á ser perjudicial para el enfermo.

Despacho al por mayor.—CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Harina 34 y 36

Palma.—Por menor en todas las farmacias de las Baleares.

VIAJE Á ARGEL.

EL VAPOR

MARIA,

saldrá del puerto de Palma para el de Argel el próximo sábado, día 2 de Setiembre, á las 6 de la tarde.

PRECIOS PARA PASAJES.

	IDA	IDA Y VUELTA.
1. ^a	50 Rs.	80 Rs.
2. ^a	30 »	50 »
3. ^a	20 »	35 »

GANADO.

Caballos.	20 reales.
Bueyes.	20 »
Carneros.	3 »
Demas carga á precios reducidos.	
Se despacha, calle de Palacio número 26.	

LA INDUSTRIAL MALLORQUINA.

La Junta de Gobierno de esta Compañía en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 20 de los estatutos convoca á la General para celebrar sesión ordinaria el día 6 del próximo mes de Setiembre á las 5 de la tarde en el local que ocupa la fábrica de dicha Sociedad.

Los señores accionistas que quieran concurrir á dicho acto, en virtud de lo dispuesto en el artículo 23 deberán depositar sus títulos en la Caja Social antes del día 5.

Los que tengan que representar á otros deberán entregar en la Secretaría sus respectivos poderes, ó autorizaciones que consten en documento privado hasta una hora antes de la señalada para la sesión á tenor de lo prevenido en el artículo 22 de los mismos estatutos.

Lo que se publica en el Boletín Oficial y periódicos de esta localidad para conocimiento de los señores accionistas.

Palma 24 de Agosto de 1882.—El Presidente, Andrés Barceló.—P. A. de la J. de G.—Silvano Font, Secretario.

COMPañIA CATALANA DE VAPORES TRASATLÁNTICOS.

Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes para

PUERTO-RICO Y HABANA

DIRECTAMENTE.

Saldrá para dichos puntos el 15 de Setiembre el vapor

CASTILLA,

Admite carga y pasajeros. Los fletes y pasajes de esta á Barcelona y el trasbordo en dicho punto es de cuenta de la Compañía.

Se despacha en Palma, plaza Copiñas, 5, entresuelo.

VENTA.

Se vende una casa con un pequeño descubierto en frente de la misma, sita en el término de esta Ciudad y lugar de Son Rapiña, de procedencias de Son Llull, número 39, zona 2.^a cuartel 6.^o

Informará el procurador D. Juan Ferrer y Oliva, calle del Sindicato, número 48, principal.

Gran Novedad.

En el almacén de música del señor Perrelló, se acaba de recibir la célebre Polka y marcha fúnebre del *Perro Peco*, y los célebres vales de la zarzuela la *Tempestad de Chapi*. 24

A voluntad de su dueño se venden dos porciones de tierra pobladas de almendros, de diez y siete y trece cuarteras respectivamente, la primera de regadío y la otra de secano. Se hallan enclavadas en el término de esta ciudad lindando la primera con la carretera de Sóller y la segunda con el camino que conduce á la iglesia de Son Sardina.

También se vende una espaciosa casa con un gran jardín sita en la calle de Cádiz número 3. En la misma darán razón. 30—22

NODRIZA.

Se necesita una para estar en casa de los padres que viven calle de S. Miguel número 89.

ALQUILER.

Un tercer piso en la calle de Mesquida número 9 cercana al Borne, y de mucha capacidad y tiene agua de pozo y fuente. Darán razón en el piso principal.

Se ha extraviado una perra podenca que tiene una oreja un poco cortada. Darán razón Herrería número 59.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Nuestra Señora de la Consolación Santa Dorotea virgen y mártir y santos Pedro Juan mártires de Valencia.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en el Secorro, dedicadas á Nuestra Señora de la Consolación.

Día 4.

Santas Rosalia y Rosa de Viterbo vírgenes.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Eulalia, dedicadas á la Santísima Trinidad.

COLEGIO PALAVOTTI DE 1.^a CLASE

de 1.^a y 2.^a enseñanza y *Peritage mercantil*, sito en Barcelona, calle de Gigantes número 4, pisos segundo y tercero, dirigido por el Abogado y Bachiller en Filosofía y Letras D. Francisco de Paula Gatell.

Se admiten además de los alumnos internos y esternos de prime a y segunda enseñanza, estudiantes de Facultad y de carreras especiales en clase de pupilos, pagando una mensualidad de 80 pesetas ó 95 con el lavado, planchado y recomposición de ropa. A estos pupilos se les vigila y trata conforme á las instrucciones recibidas de sus padres, se les hace estudiar cada día por la noche, y trimestralmente se dá parte de su aplicación y comportamiento en sus clases. Si se solicitan, se les proporcionan en el mismo Colegio y á precios convencionales conferencias de sus asignaturas por personas competentes, pues para esto y lo demás el Director está en relación con todos los claustros docentes de esta Capital. 8—1

SOCIEDAD AGRICOLA

Industrial y Comercial de Manacor.

Por acuerdo del Consejo de Administración se pone en conocimiento de los señores accionistas que no hayan satisfecho el 2.^o dividendo pasivo de sus respectivas acciones, que de no hacer o en un plazo breve; se verá en el sensible caso de proceder á lo que se dispone en los artículos 11 y 12 de los Estatutos de dicha Sociedad.

Manacor 31 de Agosto de 1882.—El Director Gerente, Jaime de Santiago Santeña.

COLEGIO

DE SAN ESTANISLAO DE KOSKA

recien—establecido en esta Ciudad en los grandes y espaciosos salones del Círculo de Obreros Católicos

Fortuñ, antes Call, 6.

Enseñanza elemental y superior, primero y segundo curso de latin según el método seguido en los Seminarios, música y dibujo, por los reputados profesores Don José Cañellas presbítero, D. Guillermo Fiol presbítero, D. Pedro Thomás presbítero y D. Salvador M. Bover, titular de enseñanza superior.

Para mas pormenores dirigirse al antedicho señor Fiol, San Miguel, 89 entresuelos. 8—2

SUCURSAL DEL BANCO de España.

Hallándose ya en el Banco de España los títulos definitivos de la deuda amortizable al 4 p₁₀₀ creada por la Ley de 9 de Diciembre de 1881, aquel Centro ha dispuesto que la presentación al cange de los provisionales se verifique en provincias simultáneamente con la que ha de efectuarse para el pago de intereses y amortización correspondientes al 1.^o de Octubre próximo.

Reconocidos los títulos provisionales el Banco remitirá á esta Sucursal y serán entregados á los interesados, los definitivos de igual numeración y serie.

La presentación al cange de los títulos depositados en esta Sucursal ó en garantías de préstamos correrá á cargo de la misma.

Las operaciones indicadas darán principio en estas oficinas en cuanto llegue á su poder la lista de amortización del próximo sorteo y durarán hasta fin de Octubre de este año.

Palma 1.^o de Setiembre de 1882.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras.

EL VAPOR

LULIO,

saldrá de este puerto para el de

BARCELONA

todos los lunes á las 6 de la tarde. Admite carga y pasajeros.

PRECIOS DE PASAJE.

1. ^a clase.	Pesetas 7 50
2. ^a id.	» 5 »
3. ^a id.	» 2 50
Se despacha calle de la Victoria, número 14.	